

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Ptas.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
-PA:O ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN DS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 1 Cta.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

AÑO VII

—Gerona— MIÉRCOLES 22 de Febrero de 1899—

42

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

EL REUMATISMO Y LA GOTA

La presencia en la sangre de un exceso de ácido úrico produce en la economía los trastornos denominados artrismo. El reumático y gotoso, cuyas molestias son conocidas del público, á pesar de aparentar un estado de salud satisfactorio, pues apenas si disminuye su gordura y buen aspecto, no por esto se ve libre de molestias que constantemente perturban el perfeccionamiento de sus órganos.

El abandono de estas continuas molestias por parte de los enfermos y la carencia de tratamiento lleva fatalmente á la perturbación general del organismo y hasta la muerte. Nuestros incansables trabajos en pro de la humanidad y la larga práctica en el tratamiento de estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial, que aplicado por el procedimiento *calaf-resis* se introduce en el torrente circulatorio, destruyendo el exceso de ácido úrico causa de la enfermedad. En vista de los brillantes resultados obtenidos y teniendo en cuenta que no todos los enfermos pueden concurrir á nuestra consulta, para ser sometidos al mismo, hemos preparado nuestro específico en forma de líquido para poderse administrar en gotas que denominamos del *Dr. Schenk*, las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el estómago, constituyen un depurativo sin contradicción, con cuya administración se consigue la inmediata desaparición de los accesos dolorosos, y ayudado de la acción local de la pomada antirreumática Busacca, se obtiene la completa curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el **CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL**, ARNAL, 1, MADRID, de 9 á 10 1/2. Abierto de 9 mañana á 7 tarde.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Pedro Damián

Cuarenta Horas

Iglesia de la Catedral

UN PUEBLO

No hay que darle vueltas; de una parte los extravíos de la prensa patrioterica, de otra parte la natural animadversión de los españoles residentes en Filipinas acostumbrados á admitir vasallaje de los tagales y á tratarlos como raza conquistada, siguiendo la política deprimente y depresiva de Madrid; la conveniencia, después, de los norteamericanos, de preparar falsas apreciaciones y de inventar toda suerte de calumnias contra los naturales de aquellas islas, hasta presentarnos como atormentadores y asesinos de los prisioneros españoles, todo ha contribuido á que formáramos concepto á todas luces falso y erróneo del pueblo tagalo.

Hoy las cosas van cambiando y se opera paralelamente en Filipinas y en España un movimiento de relación que estimamos deber de patriotismo alentar y propagar. No es la primera vez que decimos que aceptando los hechos nefastos acaecidos en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, como hechos consumados, debemos procurar que los lazos de raza, de idioma, de fa-

milia y de comercio, hoy existentes, se fortalezcan mas y más cada día para que con ellos puedan atarse fuertemente las relaciones mercantiles.

Y hemos puesto el título que encabeza este suelto, para demostrar con hecho elocuente que el pueblo filipino tiene el derecho de ser respetado como tal, pues un pueblo que sabe honrar como aquél, los mártires de su causa, y antes de lanzar sus huestes armadas contra un opresor que le han dado á pesar suyo y sin intervención suya, protesta de una manera digna y reposada contra el demonio extranjero, tiene, repetimos, el derecho de ser considerado por todos los que no tienen la palabra «Patria» por una palabra verdadera.

Páginas de la Historia

Combate naval del cabo Sicio

22 de Febrero de 1744

Jornada gloriosa, pero desgraciada, fué la de este día por la escuadra española. Marchaba unida la flota hispano-francesa contra la inglesa—á la cual se prometían destruir para limpiar de barcos británicos aquella parte del Mediterráneo—y sobre la costa de Provenza y junto al cabo de Sicio se entabló la lucha.

El almirante inglés Mantherrs, manióbró con tal habilidad que consiguió separar las fuerzas aliadas, y aprovechando tan

favorable coyuntura cargaron los barcos ingleses contra la escuadra española, muy inferior por sí misma en elementos y número á la enemiga.

La defensa de los buques españoles, fué corajuda y esferzada. Pero la superioridad de los contrarios hizo baldía su intrépida bravura. El «Real Felipe» de 114 cañones que mandaba el jefe de la escuadra don Juan José Navarro, fué acometido sanamente por el propio comandante Mantherrs con el «Namur», el «Malborough» y el «Norfolk» especialmente, consiguiendo rechazar á los contrarios. Auxiliaron en aquel trance el «Hércules» y «Constante» al «Real Felipe» que quedó desmantelado, y derribadas sus bergas mayores sobre los postalones.

Navarro resultó herido en una pierna por un casco de metralla. Pasadas algunas horas, el enemigo volvió á embestir contra el referido navío que llegó á verse atacado por siete buques ingleses; á pesar de los destrozos sufridos se defendió con valentía y peleó su dotación con tanta energía que el enemigo vió burlado su propósito de rendirle, consiguiendo aquellos bravos con su heroísmo conquistar con el martirio el bien de la patria agradecida por su desoada proeza.

Como premio á tan brillante defensa al almirante don Juan José Navarro se le concedió el título de marqués de la Victoria.

El Bachiller Alonso de Zamora.

EMILIO LOUBET

El nuevo presidente de la República, Emilio Loubet, nació en Marsanne (depar-

tamento del Drome) el 31 de Diciembre de 1838.

Hizo los estudios de la facultad de derecho y al obtener el grado de doctor se estableció en Montélimar, de donde en breve fué nombrado alcalde.

En febrero del 76 fué elegido diputado y en el desempeño de este se distinguió mucho, especialmente en Mayo de 1877, siendo uno de los 373 diputados que negaron su voto de confianza al ministerio Broglie.

Después fué reelegido, en lucha con un bonapartista.

En 1885 fué elegido senador, y desde entonces no ha dejado de tomar asiento en dicha Cámara, en la cual ha desempeñado puestos tan importantes como el de presidente de la Comisión arancelaria, adquiriendo el prestigio que le llevó después, en Febrero de 1892, á ocupar la presidencia del Consejo de Ministros y la cartera del Interior.

Sus ideas son radicales, pero atenuadas por una gran prudencia.

Su programa de gobierno (4 de marzo) fué un modelo de proyectos, en que se anunciaban todas las leyes republicanas, sin intentar en modo alguno la separación de la Iglesia y el Estado, pero ofreciendo en caso necesario, una ley de policía de cultos.

En asuntos económicos admitía la protección y el régimen de tarifas.

En política predicó y sostuvo la unión republicana, y consiguió que su gobierno lo fuera de Francia entera, y no solo de los republicanos.

Los hechos más importantes de la administración de Loubet fueron: la expulsión de un jesuita irlandés, que en el pulpito ultrajó al ejército; la declaración de

que haría cerrar las iglesias, si las leyes no bastaban para impedir que el pulpito se convirtiese en tribuna política; el proceso del obispo de Meude, por sus ataques á la República; los progresos de la idea republicana, confirmados por las elecciones municipales; la represión de los excesos anarquistas, juzgados como criminales y por el derecho común; las negociaciones para un arreglo comercial con España, que después no llegó á realizarse; el arbitraje para terminar la huelga de mineros; la aprobación de un proyecto de ley de imprenta para combatir el anarquismo; la investigación parlamentaria de las immoralidades cometidas en el asunto del Panamá.

En noviembre del 92 presentó la dimisión de su gobierno y formó parte, como ministro del Interior, del que le substituyó, bajo la presidencia de Mr. Ribot.

Había sucedido en la presidencia del Senado á Mr. Challemel Lacour, y fué amigo íntimo de Sadi Carnot.

LA CATASTROFE de Forest

Un telegrama de Bruselas da amplios detalles acerca de la espantosa catástrofe ferroviaria ocurrida en la estación de Forest, á poca distancia de Bruselas. Esta catástrofe fué ocasionada por la niebla que era muy intensa.

Un tren exprés, procedente de Quivrain y Mons, chocó con otro que acababa de salir de la estación de Forest.

El maquinista de éste, que oyó el ruido del choque, cerró los frenos, y este prestó una resistencia mayor al exprés, que marchaba á toda velocidad.

La locomotora de este último atravesó materialmente los tres vagones de la cola del tren que encontró en la vía, coches que iban atestados de obreros, empleados y alumnos, que, como sábado, se trasladaban á Bruselas.

En los momentos presentes han sido reconocidos veintinueve muertos y un centenar de heridos, la mayor parte de los cuales morirán.

Ocurrieron escenas realmente espantosas.

Un sin fin de heridos retenidos entre los escombros de los vagones, lanzaban gritos de dolor.

En medio del amontonamiento de los restos del tren, se hallaban tendidas dos mujeres, y para poder salvar á una de ellas, hubo de cortarse una pierna á la otra.

En el sitio de la catástrofe se veía un espectáculo que causaba horror.

Debajo de las ruedas de la locomotora, y entre los restos de un sin fin de vagones, se veían cadáveres amarrados, cuerpos partidos, miembros destrozados, etc.

Una joven yacía medio desnuda, teniendo en sus brazos un niño de corta edad y teñidas de sangre sus rubias trenzas. A su lado había un hombre con la espalda partida y abierto el cráneo, del que brotaba la sangre á borbotones.

Una joven institutriz yacía medio aplastada sobre el cadáver de un hombre, debajo de la caldera, de donde se la estrajo con vida despues de una hora de trabajo.

Mientras se verificaban estas y otras operaciones de salvamento, los médicos trabajaban á más y mejor cortándole la pierna á Mlle. Saklaert, que murió una vez practicada la operación, amputando el

brazo á otro herido, que murió media hora despues, etc, etc.

Dice el telegrama que continuamente van llevando nuevos cadáveres al depósito mortuario de Forest, en cuya población apenas se encuentra una casa donde haya uno, ó dos, ó más individuos herido en la catástrofe ferroviaria.

Una vagón de mercancías ha debido ser convertido en depósito mortuario.

Reina gran consternación en Bruselas.

MUERTE DEL OBISPO de Barcelona

Nada indicaba en la salud del prelado la proximidad de su fin.

Ayer recibió diferentes visitas, escribiendo algunas cartas, entre ellas una á su gran amigo el arzobispo de Tarragona, y dictó varias disposiciones sobre asuntos pendientes.

Pasó la velada tranquilamente, oyendo leer, como de costumbre, los periódicos de la noche, sobre cuyas noticias y telegramas se complacía siempre en hacer atinadas observaciones demostrativas de su conocimiento de los hombres y de los sucesos públicos, y á las once se acostó sin mostrar fatiga ni molestia.

A las tres de la madrugada despertó, y experimentando creciente malestar llamó á su ayuda de cámara, quien procuró colocarle en postura más cómoda. Avisados el Secretario doctor Puig y el mayordomo doctor Mallefré, éste advirtió que el estado de S. E. I. no era satisfactorio ni mucho menos. Prestáronle al ilustre paciente las cuidados que requería, aplicándole revulsivos. Se avisó al médico de cabecera doc-

El vicario general, doctor Pol, administró al señor obispo la Extrema Unión en vista de lo rápidamente que se agravaba.

La sofocación privó del uso de la palabra al venerable enfermo, permitiéndole apenas decir:

—¡Esto es hecho; me muero.

Los familiares que le rodeaban trataron de confortarle y animarle, pero el doctor Catalá, que no perdió el conocimiento, con la mirada y el gesto indicábase que sus palabras habían expresado la realidad de su estado.

No pudiendo hablar sus ojos despedíanle de sus íntimos, de los doctores Pol, Puig y Mallofré, de sus fieles servidores, y veía-se que rezaba mentalmente, sintiendo acercarse la muerte, recibíendola cristiana y resignadamente, quedando al expirar como si estuviese dormido; el rostro sosegado, la expresión tranquila...

¡El siervo de Dios había rendido al Altísimo su ánima!

A las cuatro de la mañana, la vida del doctor Catalá se había extinguido.

El doctor Catalá y Albosa

Nació en Arenys de Mar el día 1.º de noviembre de 1835.

Estudió en los seminarios de Gerona y Barcelona, guiando sus primeros pasos en la literatura el sábio jesuita don Fidel Fita.

Escasamente tendría 23 años cuando se ordenó de presbítero teniendo que acudir á dispensa de edad para poderle verificar.

Cuando este ocurrió ya había sido catedrático del Seminario de Gerona, cumpliendo su cometido de un modo admirable.

Fué secretario del arzobispado de Tarragona con el Excmo. é Ilmo. señor don Tomás Costa y Fornaguera, y poco tiempo despues obtuvo un beneficio en el pueblo de su naturaleza.

Por disposición superior, el entonces obispo de Canarias, don José María Urquinaona, fué trasladado á la diócesis de Barcelona, y el Gobierno dispuso que el señor Catalá le substituyera, publicándose su nombramiento el 18 de diciembre de 1878.

Por aquel entonces el obispo de Cádiz, fray Félix María de Arriete, hizo renuncia de la mitra y ocupó su puesto el señor Catalá, siendo consagrado en Toledo el 20 de febrero de 1879; ayer hizo veinte años.

Su entrada en Cádiz fué un acontecimiento, y él fué el primero en celebrarla haciendo limosnas, empleando en ellas sumas considerables.

Apenas se posesionó de la diócesis, su primer cuidado fué mirar por la instrucción pública, y muy especialmente por la encomendada al Seminario Conciliar.

Aumentó el sueldo á los profesores y creó bastantes plazas para estudiantes pobres, pensamiento que dió excelentes resultados.

El haberse quedado sin dinero y no poder socorrer al necesitado hizo que al siguiente día el P. Jaime se dirigiese á las personas pudientes de la capital para que estas llenasen el vacío que él había hecho momentáneamente.

Estableció centros de colecta para dar limosnas al Papa, y en poco tiempo reunió una cantidad no despreciable, que él mismo fué á llevar á Su Santidad. A su regreso, el día de la Concepción, predicó un sermón notable dando cuenta de su viaje y del carísimísimo recibimiento que le dispensó el Sumo Pontífice. Sermón hermoso lleno de colorido é imágenes vivas, y que aun recuerdan con deleite algunos de los que le oyeron.

Infinitas han sido las misiones católicas que organizó y muchos los actos religiosos que llevó á efecto con éxito inmejorable.

El día 31 de marzo de 1883 falleció en Barcelona el obispo señor Urquinaona, y un mes despues era nombrado don Jaime Catalá para el gobierno de esta diócesis, haciendo su entrada oficial en Barcelona el 12 de octubre del mismo año.

Fué nombrado senador por el obispado de Cádiz, y el día 4 de mayo de 1883 presentó en la Alta Cámara una proposición pidiendo la reforma de la ley de reemplazamiento en lo relativo á los soldados de la reserva activa y segunda reserva que aspirasen al sacerdocio.

La proposición fué apoyada por nuestro biografiado elocuentemente y con las energías propias de la persona que defendía una causa justa. Fué nombrado presidente de la comisión que había de informar. Se aprobó en el Senado el correspondiente dictamen, y sin embargo la proposición no llegó á ser ley.

El doctor Catalá sentía vibrar el entusiasmo como buen español y gran patriota, y así lo demostró en repetidas ocasiones.

¡Que Dios haya acogido en su seno el alma del virtuoso prelado!

CUADRA con todos los enseres que se necesitan para fabricar almidón, se alquilará barata. Si no conviene alquilar la cuadra de referencia, se venderán los enseres en ventajosas condiciones.

Para informes dirigirse á la Administración de este periódico.

Victima de repentina enfermedad ha fallecido en Mauresa, la Sra. D.ª Concepción Pagés, hija del catedrático que fué del Instituto de Figueras é idolatrada esposa de nuestro querido amigo y compañero en la prensa, don Juan Arélas Juaní, catedrático del Instituto de la primera de las mencionadas poblaciones.

Reciba nuestro amigo y demás familia de la virtuosa finada, la expresión de nuestro pésame con motivo de tan irreparable pérdida.

Se asegura que á fines de la actual semana se publicará el anuncio del concurso de ascenso para los maestros de ambos sexos.

El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha recibido por conducto del señor Baron de la Barre de Flandes, ministro de España en Colombia, una interesante colección de muestras de tejidos de uso común en aquel mercado, procedentes de Inglaterra é Italia que, con datos sumamente interesantes han enviado varios comerciantes españoles establecidos en dicho país.

Procedente de la Habana y Cádiz, es esperado hoy en Barcelona el vapor correo «Alfonso XIII», con los escuadrones de Treviño, Príncipe y Tetuán.

Las bases del grupo político que se está constituyendo en Barcelona son:

Accidentalidad en las formas del gobierno. Posibilidad de la revisión constitucional. Libertad de cultos. Reformas sociales. Inmediata descentralización provincial y municipal.

Se encuentra en esta capital, procedente de Cuba, el comandante que fué del regimiento de Guipúzcoa y particular amigo nuestro, señor Liébana, al que enviamos desde estas columnas nuestra cariñosa bienvenida.

Per real orden del ministerio de la gobernación han quedado anulados desde el día 16 del corriente, todos los nombramientos de Médicos Directores de baños y aguas minero-medicinales.

Las desastrosas declaraciones hechas ayer en el Congreso por el señor Puigcerver, contestando á una interpelación del señor Canalejas, motivaron anoche una fuerte baja en las Cubas, que, según telegramas de Barcelona, ha continuado hoy desde la apertura de Bolsa.

Hay ha amanecido con el tiempo nublado, descargando durante la mañana y tarde ligeros chubascos.

Se encuentra muy mejorado de su dolencia, el virtuoso cura-párroco de la iglesia de San Félix, reverendo don Juan Fuster, lo que tenemos viva satisfacción en comunicar á nuestros lectores.

La Comisión provincial, en sesión del día 15 del corriente, acordó repartir á todos los ayuntamientos de la provincia un ejemplar de las bases de auxilios á los pueblos para la conservación de los caminos vecinales, cuyas bases publica hoy el «Boletín Oficial».

La dirección general del Tesoro ha pedido á la Delegación de Hacienda el estado de valores de la contribución de la provincia, correspondiente al presente ejercicio económico.

Ayer tarde llegaron á esta ciudad, los siguientes repatriados, los cuales fueron auxiliados en la estación con caldo, vino generoso y galletas, por la Comisión provincial de la Cruz Roja:

- Joaquín Ulla, de Serriñá.
- Juan Sala, de Palamós.
- Plácido Bosch, de Torroella de Montgri.
- Domingo Pujol, de Gerona.
- José Ullé, de San Martivell
- En el correo de esta mañana han llegado los siguientes, siendo también auxiliados por la «Cruz Roja»:
- Narciso Rumafach, de Santa Pau.
- José Giró, de Garrigás.
- Pedro Simó, de Palamós.
- Manuel Rivas, de Palafrugell.
- Narciso Martí, de Las Planas.
- Galdrich Llaoneta, de Viure.
- Miguel Nadal, de Mellet.
- Jaime Geli, de Parets.
- Angel Costa, de Navata.
- Jaime Nadal, de Castelló de Ampurias.
- Ildefonso Gener, de Gerona.
- Andrés Planas, de Massanet de Cabrenys.
- José Sala, de Olot.
- Narciso Mediñá, de Albóns.
- José Bonavía, de Espolla.
- Gil Buch, de Rocacorba.
- Miguel Oliver, de Calonge.
- Lamberto Ferrer, de Castelló de Ampurias.
- Patricio Torné, de San Privat de Bas.
- Jaime Solís, de Selva de Mar.
- Miguel Torren, de San Miguel Bar-tansol.
- Pedro Presas, de Palamós.
- Narciso Gibert, de Besalá.

- Fernando Amer, de Vilamalla.
- Juan Marca, de Viure.
- José Rausí, de Bañolas.
- Francisco Texidor, de Bagudá.
- Salvador Pujol, de Castelló Ampurias

Esta tarde ha sido conducido á la última morada el cadáver del soldado repatriado de Cuba, hijo de esta ciudad, Enrique Casaponsa, que ha sucumbido víctima de la cruel enfermedad contraída en defensa de las que fueron nuestras posesiones ultramarinas.

El sepelio, á pesar de la lluvia que caía, se ha visto muy concurrido de distinguidas personas, entre ellas, el vicepresidente y el inspector provincial de la Cruz Roja.

Descanse en paz el anónimo defensor de la patria.

Habiéndose dispuesto por la Dirección General que las notarias vacantes en La Selva, San Feliu de Codinas, Granadella, Ager y La Garriga se provean por turno de oposición al objeto de que los ejercicios á las notarias expresadas se verifiquen al mismo tiempo y con el mismo tribunal que para la vacante de Palafrugell y otras, la susodicha Dirección General ha dispuesto que se aplacen los ejercicios para estas últimas hasta que terminen los plazos de la nueva convocatoria

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA	
Cambios del día 22 de Febrero de 1899.	
Interior	52'52
Exterior	70'00
Cubas 1886	57'25
Idem. 1890	48'25
Notas	58'90
Francias	37'10
CAMBIOS DEL ORO	
Alfonso	28'00
Isabel	31'50
Onzas	28'35
Monedas de 20 pesetas	26'00
Oro pequeño	22'00

CAMBIOS	
París vista	29'15
Londres vista	32'40
CUPONES	
Vencimiento Enero 1899	
Cubas 1886 1890	2'00
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	3'50

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 22.

La nota de anoche con las violentas acusaciones que el conde de las Alencas dirige desde el Senado contra los que á su juicio provocaron el desastre que agobia á la patria.

En general, la enérgica actitud del conde es objeto de aplausos; la opinión empieza á sentir verdadera simpatía hacia el hombre que, afrontando odios y peligros, tiene la firmeza de voluntad suficiente para atacar cara á cara á los que su conciencia designa como responsables de la catástrofe.

En el Senado se han reunido para cambiar impresiones, varios ex-ministros conservadores.

Al salir ha dicho el señor Barzanallana que le han acordado combatir rudamente los proyectos que el Gobierno someta á la sanción parlamentaria.

Se han seguido comentando mucho en los círculos financieros las palabras pronunciadas por el señor Puigcerver.

En el Congreso, á primera hora, se discutirá la proposición del señor Uria acerca del excesivo movimiento que se observa en la magistratura.

Como esta proposición atañe de un modo directo al departamento de Gracia y Justicia, el encargado de contestar al señor Uria será el señor Grolzard.

Después se pondrá á discusión la proposición de los republicanos.

El señor Salmerón será el encargado de apoyarla y está convenido que sea el señor Sagasta el que le conteste tomando por base lo anticonstitucional de la proposición.

Según lo que se dice en todos los círculos políticos, como la proposición de los republicanos lleva en sí algo que tiende á defender sus ideales es posible que surjan incidentes de bulto y por consiguiente que la sesión del Congreso en este punto sea movida y borrascosa.

El señor Sagasta no se muestra del todo victorioso en lo relativo al triunfo de los ministeriales en la elección de la comisión que ha de dictaminar acerca del «bill» respecto de la sesión de Filipinas.

A última hora se insiste en que aumentan las probabilidades de que se llegue a una reconciliación entre gamacistas y sagastinos.

Si el señor Sagasta logra formar la conjunción parlamentaria que se protenda, las Cortes solo permanecerán abiertas el tiempo necesario para aprobar las leyes más urgentes, cerrándose en seguida.

Después de cerradas las Cortes se planteará en seguida la cuestión de confianza.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Describamos ahora un cuadro más agradable y volvamos la vista fatigada con la contemplación de una de las miserias hacia ese encantador retiro situado en los límites de la Selva Nueva, hacia esa pintoresca casa rodeada de jardines.

Era allí donde Clara se fué una vez celebrado su casamiento y en la que pasara los días más felices de su vida.

Una vez más puedo decir que es suya aquella tan apreciada mansión y puede vagar por sus bien cuidados jardines.

Habían allí toda clase de flores.

Se oía el ruido de los árboles del cercano bosque, mientras que pasaba ¡Dios sabe con que orgullo!

Paseabase apoyada en el brazo de su esposo.

Al igual que en tiempos pasados vuelve á encontrarse en aquellos salones.

Tenía mucho cariño á sus amos.

Clara no está sola con su esposo bien amado, sino que le hacen compañía Lionel y Violeta.

Se consieran muy felices al lado de sus padres.

Pero los dos hermanos encontraban una felicidad de otra clase al lado de otras personas.

Un día que se hallaban de paseo en la selva encontraron á un joven que pintaba ante un caballete.

Este joven estaba sentado á su lado con una joven vestida de riguroso luto.

XXXV

Conclusión

Prodújese un momento de confusión y de alarma.

El dependiente desató la corbata de su principal mientras que el espitán Westford se asomaba á la puerta del gabinete para cruzar apresuradamente en busca de un médico.

Godwin se reclinó en el respaldo de su sillón como una masa inerte y sin vida.

Su cerebro excitado desde hacia mucho tiempo por todo género de sensaciones.

Ya acababa de sucumbir á un ataque de parálisis de aquellos más graves.

Durante las últimas semanas, el banquero sufrió temblores y sensaciones nerviosas extrañas, que no había padecido nunca, si bien estos fenómenos se produjeron á largos intervalos y siempre con aquel carácter pasajero.

Nunca inspiraron serios temores al miserable que tenía motivos más graves de terror.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEPENDIENTE DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.	1'50 pesetas
Provincias trimestre.	5
Ultramar y Extranjero.	15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

La sensación que experimentó al oír la reclamación de Danielson, ver la reaparición del capitán.
 Dió un golpe á su rigurosa inteligencia.
 Los nervios que llegaron á un grado extraordinario de tensión se rompieron de pronto.
 Godvin se convirtió en un sér hacia el cual sus mas encarnizados enemigos solo podían experimentar compasión.
 Un médico acudió apresuradamente al llamamiento, y luego otro y otro, hasta que en un momento se reunió toda una facultad de medicina al rededor de un hombre insensible.
 La noticia de la desgracia ocurrida á Godvin se propagó con la misma rapidez que un reguero de pólvora.
 Los que primero profetizaron la ruina de la casa se encogieron de hombros y fruncióron las labias con expresión de mal agüero.
 —Eso provocará la crisis,— decía uno.
 —¿Quién es capaz de asegurar que no fué él mismo el que atentó contra su vida?—preguntaba otro.
 Los médicos declararon que no estaba apagada aun la luz de la vida del herido.
 Quedaban aun algunas esperanzas de salvación, pero las miradas de los médicos cuando dijeron esto indicaban estas palabras:

¿Quién le habrá herido?...

No tiene en el mundo ni un solo amigo ni una sola persona que le ame y la única que le quería entrañablemente era su hija y ésta le abandonó para siempre.

Cuidaré de él mientras le quede algo de vida, puesto que no tengo en que emplear mi tiempo ó mi dinero, así que bien puede aceptar esa pequeña carga.
 Es preciso que de un modo ú otro lo saque de aqui, porque mañana asaltarán las oficinas los acreedores, y cuando vean en que estado más desesperado se encuentra la situación, tal vez entren en ganas de hacerle pedazos.
 En el transcurso del día el dependiente consiguió sacar de la casa la forma humana que había sido su principal.
 De este modo terminó la existencia de un hombre que había, raras veces vivió, apurado hasta las heces la copa de los placeres y alegrías de la vida.
 Probó la amargura que existía en el fondo del cáliz.
 Se hizo una brevísima sumaria, y esta terminó con el veredicto resumido de «muerte resultado de causas naturales», y á esto se redujo todo.
 El secreto de los crímenes de Ruperto Godvin solo lo conocía su dependiente de confianza.
 En cambio fué muy grande el número de personas que tuvieron que lamentar las consecuencias del desastre comercial.
 Muchas fueron las víctimas inocentes sacrificadas y muchos de los acreedores arruinados con su quiebra los que maldijeron el nombre de Ruperto Godvin.